

# Perspectivas gubernamentales 2006 para el agro

**E**l ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Andrés Felipe Arias Leiva, dio a conocer a comienzos del mes un documento según el cual la prioridad gubernamental es avanzar cada día más en la ocupación lícita y pacífica del territorio colombiano, como condición necesaria para la derrota final del terrorismo.

"Para contribuir a este objetivo la política agropecuaria busca el fortalecimiento del sector, orientando sus instrumentos para lograr que los campesinos, sin importar su tamaño, participen en proyectos productivos rentables, competitivos y generadores de empleo y riqueza en las zonas rurales. Esta es nuestra visión del sector agropecuario colombiano. Para hacerla realidad estamos trabajando en cinco ejes".

Explicó Arias Leiva que para el primer eje, de fortalecimiento y modernización de la estructura de subsidios y ayudas para el campo colombiano, se hará un esfuerzo fiscal de \$380.000 millones en 2006.

Dijo que sectores agropecuarios exportadores como azúcar, palma de aceite, algunos productos de la pesca, tabaco, camarón, leche, plátano, frutales, etc. recibirán un subsidio de 80% para los seguros contra caídas adicionales en el tipo de cambio. Este programa tiene recursos por \$16.000 millones.

En cuanto a la empresarización del sector agropecuario (segundo eje), el gobierno considera que lo fundamental es reorientar la asistencia técnica hacia la estructuración de proyectos productivos rentables, sostenibles, bancables y con comercialización asegurada. Además, una infraestructura de riego adecuada.

El (tercer) eje relacionado con la integración campesina al "país de

## SECTORES AGROPECUARIOS EXPORTADORES RECIBIRÁN UN SUBSIDIO DE 80% PARA LOS SEGUROS CONTRA CAÍDAS ADICIONALES EN EL TIPO DE CAMBIO.

propietarios" requiere avanzar lo más rápido posible en la entrega de tierras y vivienda a las familias campesinas de Colombia, pero sobretudo a las familias desplazadas por el narcoterrorismo. "En este campo las decisiones de política son claras y firmes. Todos los recursos de presupuesto para compra de tierras (\$38.000 millones) se destinarán a familias desplazadas por el narcoterrorismo".

Para el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural el cuarto eje para fortalecer el sector agropecuario consiste en su política de acceso al crédito. Según el ministro, "Para ello estamos manteniendo las líneas de crédito de Finagro con tasas de interés blandas y plazos adecuados a las necesidades de nuestros agricultores. Más aún, a través de reducciones adicionales en tasa de interés damos tratamiento especial a los pequeños productores y estimulamos el crédito asociativo. Se mantiene el ICR con \$34.000 millones adicionales en 2006".

Por último, Arias Leiva se refirió como quinto eje a la apertura de mercados externos. Dijo: "Estamos convencidos de que tenemos que redoblar esfuerzos para insertar nuestra producción agropecuaria en los mercados de otros países. El TLC con Estados Unidos es un paso importante en esa dirección, pero no debemos quedarnos ahí. Hay que abrir el mercado agrícola mexicano para capitalizar el protocolo sanitario que quedó establecido para nuestra

exportación de lácteos. Hay que consolidar el mercado Andino y, por tanto, debemos desmontar ciertas distorsiones que nos hacen daño a todos. Adicionalmente hay que buscar tratados de libre comercio con Centroamérica, el Caribe, Canadá y Europa".

De otro lado, el gobierno se mostró satisfecho con los resultados del año pasado en el campo. "Las cifras de crecimiento en el sector agropecuario lícito, los datos de empleo rural y el comportamiento del crédito agropecuario demostraron que la reactivación del campo colombiano es una realidad que se viene consolidando en todo el territorio nacional. Aunque todavía falta mucho, los datos confirman que el Manejo Social del Campo, una de las siete herramientas de equidad, está dando muy buenos resultados como complemento a la política de Seguridad Democrática".

En materia de crecimiento económico, al tercer trimestre de 2005 el sector agropecuario lícito venía creciendo a una tasa de 3,42%, 71 puntos básicos por encima del crecimiento en el mismo período de 2004 (2,71%). En contraste, la producción de cultivos ilícitos cayó 7,01% durante el mismo período. "Es decir, un sector agropecuario lícito fortaleciéndose y la producción de coca debilitándose".

Aseguró el ministro Arias Leiva que el crecimiento del sector pudo ser mayor, si no hubiera sido por la apreciación del peso colombiano. "Este fenómeno indujo no sólo una fuerte caída en el ingreso de los sectores exportadores (banano, flores, lácteos, palma de aceite, azúcar, camarón, etc.) sino también un desplome en el precio doméstico y, por tanto, en las áreas sembradas de muchos productos de ciclo corto que compiten con importaciones (arroz, algodón, soya, sorgo, maíz, etc.)".